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2À venir
Le Marché artisanal
de retour en février

Retrouvez votre marché artisanal sur la
place Roze, ce samedi 10 février dès 

14h30 ! 

Vos stands préférés sont de retour avec des 
produits artisanaux, locaux et de saison.  
En février, côté fruits et légumes, faites le 
plein de kiwis, clémentines, poireaux et choux 
en tout genre. Les aliments parfaits pour vos 
soupes, pot au feu, plats mijotés ou encore 
salades de fruits. 
Votre fromager « Les Affinés » vous proposera 
des fromages de saison : Saint Félicien, salers 
et d’autres fromages de montagne issus de 
petites coopératives. Ce seront les ingrédients 
idéaux pour les tartes salées et les gratins de 
pâtes ou de pommes de terre !

Vous retrouverez aussi la Maison Rifflard pour 
l’achat de volailles fraîches entières ou en 

morceaux ainsi que des œufs frais de poules élevées en plein air dans les Ardennes. 

Pas envie de cuisiner ? repartez avec un pâté croûte artisanal, le stand propose plusieurs recettes ! 
Dès 15h00 le camion d’information du Grand Reims sera présent sur le marché. N’hésitez pas à venir poser vos questions sur 
les biodéchets !  
Venez nombreux soutenir les artisans locaux et repartez avec des produits de qualité car bien manger c’est aussi manger de 
saison !  

CONTE’Act-9
« Mythes et Jupes » 

Ne manquez pas ce rendez-vous avec Rémi Ansel SALAS de la Compagnie CANDIDE !
Mythes et jupes est un spectacle sur les représentations du corps féminin. Un récit à 

voix haute où le conteur divague à tout va sur le mythe d’Aphrodite, évoquant et interro-
geant les regards portés sur le corps féminin.

Un récit original mêlant mythes grecs, slam et collectages de paroles. 

Tout public à partir de 12 ans 

Tarif : 5€/adulte – Gratuit pour les moins de 18 ans. 
Billetterie sur place – Réservations : igier.patricia@orange.fr / Tél : 06 37 55 57 45 

La Parolière est heureuse de vous retrouver le vendredi 9 février 2024 à 
19 h dans le cadre des « Vendredis de l’auditorium ».
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Bébés lecteurs le mardi 6 février

Café langue vendredi 9 février à 17h30

Les « Jeudis de la parolière»
le 15 février

Exposition «La Fantasy Jeunesse francophone»

Médiathèque

Retrouvez-nous pour un temps de comptines et de lecture avec les tout-petits (0 à 3 
ans). Deux créneaux sont proposés : 8h45-9h15 ou 10h45-11h15. Les séances sont 
gratuites et ouvertes à tous. Renseignements et inscription au 03-26-87-45-26 / bi-
bliotheque@st-brice-courcelles.fr

Le rendez-vous mensuel qui fait la part belle au conte, proposé par l’association 
La Parolière. Les conteurs amateurs de l’association vous invitent à découvrir leur 
passion et qui sait ? peut-être à vous la transmettre. Tous les 3èmes jeudis du 
mois de 17h à 19h à la médiathèque. Entrée libre et gratuite, ouvert à tous, ados 
et adultes.

1h de conversation uniquement en anglais, en toute convivialité autour d’une tasse de 
thé. Entrée libre et gratuite, ouvert à tous les niveaux. L’ambiance est conviviale et bien-
veillante et ne prennent la parole que ceux qui le souhaitent.

Du 24 février au 31 mars, la médiathèque met à l’honneur la fantasy jeunesse. Certes, 
vous connaissez déjà l’univers d’Harry Potter comme votre poche, la Guerre des clans 
n’a plus de secret pour vous et sans doute avez-vous déjà fait le voyage au pays de 
Narnia. Mais qu’en est-il de la fantasy francophone ? 
C’est pour lui donner sa chance que les bibliothécaires ont voulu créer une exposition 
qui présente quelques-unes des séries actuelles de qualité que vous pouvez découvrir 
à la médiathèque. 
De nombreuses animations seront proposées en parallèle : ateliers d’écriture, jeux, 
escape game, projections de films et lectures. On vous mettra même à contribution 
pour dessiner une fresque collective sur les vitres de la médiathèque.
Si vous visitez l’exposition, n’oubliez pas de nous demandez le petit quiz qui va avec. 
Répondez aux questions pour gagner un marque-page et pour tenter de gagner un 
roman de fantasy jeunesse. Toutes les infos à la médiathèque et sur notre page Face-
book.
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Ecrire de la fantasy : donnez vie à votre imaginaire

Aidez-nous à préparer notre troc plantes
Pour la troisième année, la médiathèque vous proposera en avril 2024 un troc plantes où cha-
cun pourra venir échanger des plants et boutures. L’objectif est éthique, économique et social 
puisque fondé sur des échanges gratuits. Pour avoir un fond à échanger, la médiathèque a besoin 
de vous. D’ici le 10 février, ne jetez plus vos pépins et vos noyaux. Lavez-les soigneusement et 
apportez-les-nous.
Samedi 10 février entre 15h à 16h30, vous pourrez venir nous aider à les planter. Si vous avez 
des petits pots de fl eurs en plastiques à jeter, voire même des sachets de graines inutilisés, ils 
nous seront bien utiles ! Nous prendrons soin des semis et ils seront ainsi une base d’échanges 
au moment du troc plantes, qui aura lieu le 13 avril.

Dans tous les cas, même si vous n’êtes pas présent le 10 février, n’hésitez-pas à vous lancer dans les semis et boutures que vous 
pourrez donner ou échanger lors du troc plantes.

Vous avez toujours rêvé d’écrire une histoire pleine de magie ? Vous avez des idées mais pas la 
méthode ? Ou bien vous voulez être guidé pour vous lancer ? Ou simplement passer un chouette 
moment autour d’une activité originale ?  Alors rejoignez-nous pour 3 séances d’écriture pendant 
les vacances : les samedis 24 février, 2 et 9 mars de 16h à 18h. Ils seront animés par Lydia Sulmo-
na, spécialiste en ateliers d’écriture, qui saura vous guider tout au long du processus créatif à l’aide 
de petits jeux, de pistes, de conseils. On ne vous promet pas d’avoir fi ni un roman en 3 séances 
mais vous ressortirez avec une idée de monde imaginaire, de personnages et d’action. Libre à 
vous ensuite de poursuivre l’aventure. Ces ateliers sont ouverts à tous : enfants dès 9-10 ans, 

ados et adultes. Ils sont gratuits, sur inscription au 03-26-87-45-26 ou bibliotheque@st-brice-courcelles.fr (nombre limité, inscription 
uniquement pour les 3 ateliers). A savoir : un atelier d’écriture est un moment de convivialité autour de la création d’histoire, ce n’est 
absolument pas élitiste, c’est ouvert à tout le monde et en toute simplicité. Si ça vous tente, sautez le pas, vous ne serez pas déçu ! 
(et c’est une super activité à faire en famille).

Recette du mois
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Saint Brice Harmony
Vents et Voix de Noël à Châlons

Musique

Fidèles à la tradition, c’est comme
chaque année, pour la 14ème fois de-

puis Décembre 2009, qu’une belle délé-
gation de Saint Brice harmony participe 
au Concert à la Cathédrale de Châlons. 
Comme à chaque fois, après la sérieuse 
répétition du matin, au gymnase, de 

nombreux musiciens, issus des sociétés 
de musique de la Marne, des Chorales 
et des élèves de conservatoire, jouèrent 
pour un magnifique Concert, dans une 

cathédrale archi pleine. Plusieurs chefs 
se succédèrent, et Jean-Pierre dirigea « 
Mambo Sapin », un joli morceau de cir-

constance, dans un bel arrangement qui 
donna envie de danser. Succès encore 
pour ce concert toujours apprécié, et, 
satisfaction des organisateurs qui n’ont 
pas manqué de donner rendez vous, pour 
l’Année prochaine.   

Vous nous y trouverez avec de nom-
breuses sociétés Amies, des Fan-

fares, des Chorales, d’autres Harmonies, 
des musiciens et Chanteurs Solistes, 
et l’ensemble de Cuivres de Saint Brice 
Harmony. 

Certains morceaux ont eu un gros 
succès et de nombreuses visions. 
Citons, entre autre, « Sambre et Meuse » 
chanté (Ce qui est rare) par la chorale « 
L’Etoile » de Bourgogne, la « Marche pour 
la Cérémonie des Turcs » de J-B Lully, 
l’Ouverture de « La Chauve Souris » de 
Johann Strauss, « le Chœur de Gamins 
» de Carmen, « Gam Gam », et plusieurs

extraits de « La Vie Parisienne ». Plus 
Récemment, « l’Avé Maria » de Caccini, 
chanté par Clémence, le « Gloria » de 
Vivaldi et « Va Pensiero » de Nabucco de 
Verdi, le « Lacrimosa » de Mozart, l’Introït 
du Requiem « l’Enfer des Ténèbres » par 

Saint Brice harmony, Philippe, Clémence 
et sa Chorale « Mosaïque », et le célèbre 
pas redoublé « Le Téméraire ».
A visionner sans modération pour  avoir 
un bel aperçu de nos concerts.

Et ne manquez surtout pas nos pro-
chaines manifestations, le Concert de 
printemps, avec les 3 sociétés musicales 
de Saint Brice, le Samedi 20 Avril 2024 et 
les suivants.

A très bientôt, pour bien redémarrer 
l’année en notre compagnie. 

Revivez les concerts du 40ème Anniversaire
Et ceux de toute notre carrière. Notre Dévoué Régisseur Caméraman, Daniel, toujours à nos côtés, nous a enregistré 
la quasi-totalité de nos concerts. Il en a été de même pour ceux du 22 octobre et la Messe de Sainte Cécile du 18 
Novembre 2023. 

Ces belles Vidéos viennent d’être mises sur notre Youtube, 16 Vidéos supplémentaires, ce qui porte à 87 les sé-
quences depuis nos débuts. 
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Secteur Enfance

Les enfants vous remercient de votre accueil pour leur exposition 
universelle 
Construction de machines extraordinaires, découvertes scientifiques hors du commun ou encore enquête sur de 
mystérieuses créatures, toutes les tranches d’âges ont eu l’occasion de présenter les résultats d’une semaine bien 
remplie. C’est donc le Vendredi 5 Janvier que l’exposition a pu 
ouvrir ses portes aux visiteurs. Tous leurs sens ont été sollicités 
et ils ont pu apprécier la diversité des projets réalisés avec les 
enfants. 

L’idée était de fédérer les différents groupes autour de projets 
collectifs en s’inspirant des expositions universelles. La 
thématique est très large, tout est possible : peinture, sculpture, 
film, théâtre, cuisine, invention scientifique, maquette... Le fil 
rouge : l’innovation ! Chaque groupe a eu l’occasion de 
présenter les résultats lors du vernissage du vendredi. Travailler 
sur une réalisation collective permet d’aborder le dialogue, 
l’écoute, l’argumentation, d’apprendre à faire des concessions 
et des choix au sein d’un groupe, de s’affirmer tout en laissant 
la place aux autres.

Une contrainte supplémentaire, pour cette période de 
vacances nous avons décidé de ne réaliser aucune 
commande de matériel. L’intégralité des projets a donc 
été réalisée avec du matériel de récupération. Ce choix a 

été fait pour favoriser le développement durable... et la créativité !

Certains groupes ont ainsi choisi d’inventer une nouvelle sauce révolutionnaire à l’instar du fameux ketchup présenté lors 
de l’exposition universelle de Chicago en 1893, d’autres ont décidé de confectionner une soupe d’un tout nouveau genre : 
la « Couscou’soupe ». 

Les 14-17 ont également participé en présentant leurs architectures au grand 
public.  

D’autres projets ont tourné autour des créatures fantastiques avec de véritables 
enquêtes grandeur nature tout au long de la semaine qui a pu mettre la lumière 
sur de toutes nouvelles espèces comme le crétomulosaure à corne, un grand 
herbivore des forêts bricocorcelliennes, ou les fameuses tribus noenoeil. 

Appareils photos magiques, œufs de dinosaures, caléidoscopes, les animateurs 
et les enfants ont su déborder d’imagination pour proposer une exposition qui a 
marqué les esprits.



7FPTCSEC
Interventions Scolaires 

Le mouvement dans l’art 

Cette année, les classes de CE2 – CM2 de Mme 
Gadouin et Mme Dewelle abordent les arts visuels 
autour d’une problématique : Comment donner l’illusion 
de mouvement dans une œuvre d’art ? Dans le but de 
répondre à cette question, l’animateur Loïc intervient 
dans ces deux classes 1h par semaine depuis le mois 
de Novembre et jusqu’à la fin de l’année scolaire. 

Cette intervention est l’occasion pour les élèves 
d’aborder de nombreuses techniques différentes. Pour y 
parvenir, ils doivent faire appel à leur créativité et leur 
ingéniosité, mais ils doivent également apprendre à 
travailler en équipe sur des projets communs. 

En 2 mois d’intervention ils ont déjà eu l’occasion 
d’explorer des techniques variées telles que celles 
utilisées dans la bande dessinée ou encore le light 
painting mais aussi des techniques d’animation comme 
le folioscope (flipbook), le thaumatrope et le stop 
motion. 

Grâce à ces nouvelles compétences, les élèves pourront 
réaliser plusieurs projets de groupe dans les mois à venir 
qui viendront agrémenter l’exposition sur les 
interventions scolaires qui aura lieu au mois de juin. 
Affaire à suivre...

Secteur Jeunes
Les vacances en janvier

Malgré un temps froid et pluvieux, nos jeunes sont venus faire 
les activités de ces premières vacances de l’année. Au total, 
douze jeunes ont pu profiter de la fête foraine de Reims, 
chanter au karaoké, faire la course en karting, exposer leurs 
créations aux yeux du monde ! 

Le secteur jeune s’est associé au secteur enfance le temps 
d’une après-midi pour participer à l’exposition universelle 
organisée par les directeurs de l’enfance. Ils ont exposé leurs 
créations créées la veille avec pour thème : une cause qui vous 
tient à cœur.

Le petit groupe a très bien vécu dans une ambiance conviviale, 
une superbe rentrée de 2024 ! 
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Le reste du mois de janvier

Pour ce premier mois de l’année, les jeunes ont pu découvrir les métiers de la santé par une petite expo et un quizz réalisé 
par un animateur. D’autres interventions de ce genre auront lieu le reste du semestre sur d’autres corps de métiers.

La coupe du secteur jeunes au babyfoot a rassemblé jeunes et animateurs pour des matchs enragés avec un niveau 
plutôt élevé.

Les jeunes ont été initiés à l’art du stop motion. Ils se sont pris au jeu seul ou à plusieurs et ont créé de belles saynètes. 

Deux samedis ont été choisis ce mois-ci, l’un avec la fameuse soirée MURDER où les jeunes ont résolu les énigmes pour 
découvrir qui cherchait à les éliminer. L’autre samedi, lors de la sortie à la patinoire de Reims, nos ados nous ont fait 
découvrir leurs talents de patinage artistique et de chutes...

Et février ?

Le conseil des ados organisera sa soirée croziflette pour financer une partie de leur projet de voyage le 3 février ! 
(Informations et inscription au secrétariat à partir à partir du 15 janvier)

Le secteur jeunes et le secteur famille se rassembleront pour une sortie parents/ados à Sensas le 17 février 

Secteur Famille

Ateliers parents enfants des vacances d’hiver 2024 ! 
Mardi 27 février 2024 : Visite de la ferme pédagogique de Concevreux. Rendez-vous sur place à 10 h : 1 Pl. de 
l'Église, 02160 Concevreux. Pensez au pique-nique et au gouter.  - 4€ par personne

Vendredi 1er mars 2024 : Réalisation de beignets - 1€ par enfant

Inscriptions auprès du centre social, places limitées.
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Sortie parents – ados

Samedi 17 février 2024 : Sensas, vivez une expérience sensorielle unique - sortie parents / ados

Pour qui ? Cette sortie s’adresse aux parents et à leurs enfants âgés de plus de 12 ans.

Transport : Voiture / covoiturage Rendez-vous à 14 h 30 sur place (7 rue Roger Caillois 51100 Reims) 
début de l’activité à 15 h.

8€ par personne – Inscriptions ouvertes auprès 
du secrétariat du centre social.

Les inscriptions sont effectives une 
fois le règlement effectué. Il n'est 
pas possible de réserver par 
téléphone ou par mail.

LAEP, de janvier à 
mars 2024 

Tous les mardis de 10 h à 11 h 30, 
hors vacances scolaires, la 
référente famille et un animateur 
vous accueillent dans les locaux du 
centre social. Ces temps permettent 
aux familles de se rencontrer, 
d’échanger et aux enfants de jouer 
librement au sein de l’espace.

Divers ateliers ou activités vous 
seront proposés tout au long de 
l’année. Le LAEP est gratuit et 
ouvert aux familles et enfants de 
moins de 6 ans, grands-parents et 
futurs parents sont également les 
bienvenus !
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Relais Petite Enfance

Le relais petite enfance accompagne les familles en 
recherche d’un mode de garde qu’il soit individuel ou 
collectif. En effet, le service n’est pas uniquement dédié à 
l’emploi d’une assistante maternelle. L’animatrice peut vous 
renseigner sur les différents modes d’accueil présents sur 
le territoire à savoir : assistantes maternelles, micro-
crèches, gardes à domicile via agences ou en direct. Des 
listes sont disponibles au relais, et un accompagnement 
peut vous être apporté si nécessaire. N’hésitez pas à 
contacter Dolorès au 07.45.00.35.80 / 03.26.09.25.81 ou 
via mail : rpe@fptcsec.fr. 

De plus, diverses actions parentalité sont régulièrement 
menées, conjointement avec le service familles du centre 
social, les familles y sont les bienvenues.

de notre commune, afin d’en permettre la transmission à sa population actuelle et future. Il vous propose une conférence sur 
le CBR (Chemin de fer de la Banlieue de Reims) qui a circulé entre 1897 et 1939 et dont l’arrêt local se situait à la hauteur de 
l’espace mémoire, près du passage à niveau. Son histoire, son réseau, ses équipements vous seront présentés par Chantal Ravier 
qui a mené les recherches avec d’autres membres du groupe et vous les fera partager. En seconde partie, vous participerez à 
un Géodébat, c’est à dire une évocation/collecte de faits appartenant à l’histoire de Saint Brice Courcelles où chacun pourra être 
contributeur, en proposant la part de ce qu’il connaît. Ces faits seront immédiatement mis sur une carte (géolocalisés) et permet-
tront d’enrichir la base de données existante, afin de compléter la carte historique de la vie locale. Plusieurs axes thématiques 
seront proposés afin d’orienter le débat :
- le lieudit Ponton, (village disparu ? )
- la parcelle le Temple (villa romaine),
- Le château le Neuville (détruit ),
- les pigeonniers (combien y en a-t-il?),
- le mont Saint Pierre (village disparu ? ),
- les bornes (quel usage ? ),
- …
Et nous profiterons de l’occasion pour faire le point de l’actualité et des 
projets. Attention à réserver vos places (30 maximum) ; 
au 06 88 89 56 53 ou stbchistoire@gmail.com
LE 16 FEVRIER 19h à la médiathèque

Le CBR (Chemin de fer de la banlieue de Reims) 
conférence et géodébat

Le Groupe Histoire a pour objet de rassembler et de porter à connaissance les événements et les lieux appartenant à l’histoire
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Pleins Feux
Spectacle de Noël

Le matin, les maternelles ont assisté au spectacle « Voyage
au Pays des Lumières de Noël » de Jean-Jacques Guéroult 

proposé par le Centre de Création et de Diffusion Musicales 
de Vaux Le Pénil (77). Ce spectacle féérique et interactif de 35 
minutes a beaucoup plu aux enfants ainsi qu’à l’équipe péda-
gogique. Que se passe-t-il au Pays des Lumières quand ap-
proche la nuit de Noël ? De la boîte à cadeaux de Maman Rose, 
sortent trois petites lumières, bien vivantes, qui vont devenir 
les lumières de Noël pour illuminer le sapin. Arrivent alors de 
drôles de personnages : - Le farceur Monsieur Le Noir, - Boule 
de Gomme, le cauchemar goulu, - la coquine Coccinelle, la 
plus petite des lumières, qui n’a peur de rien. Mais où est donc 
passée la lumière du jour ? 
L’arrivée du Père-Noël a clôturé le spectacle, les enfants avaient 
des étoiles plein les yeux et se sont fait une joie de pouvoir 
le rencontrer, prendre une photo avec lui et repartir avec un 

sachet de friandises.  
L’après-midi, les classes de primaire étaient conviées à la salle 
des fêtes afin de visionner un spectacle intitulé « Lily Pop-
pins in London ». D’une durée de 45 minutes, ce spectacle en 
langue anglaise proposé par « Globe Théâtre 57 » mêle intrigue, 
magie et découverte des monuments Londoniens. Lily Pop-
pins perd son parapluie magique lord d’une ballade à Londres. 
Elle appelle à la rescousse le détective Murdock Holmes, le 
descendant loufoque de Sherlock ! Un spectacle interactif et 

rempli d’humour pendant lequel les enfants ont pu répéter des 
mots en anglais, en découvrir de nouveaux  et aider à mener 
l’enquête tout en découvrant Londres. Afin de récompenser les 
efforts de ces détectives en herbe, le spectacle s’est terminé 
par une distribution de sachets de chocolats de Noël offert par 
l’association Pleins Feux.  

Jeudi 21 décembre, le Père s’est invité à l’école maternelle
Pauline Kergomard ! il a fait une entrée remarquée aux alen-

tours de 10h30 ! Les enfants s’étaient réunis dans une petite 
salle décorée pour l’occasion afin de partager un goûter tous 
ensemble ! A la fois surpris et heureux de voir le Père Noël, ils 
ont chanté des classiques avec lui avant de profiter d’un déli-
cieux encas. Au menu : madeleines, biscuits, gâteaux marbrés, 
clémentines et chocolats accompagnés de jus de fruits et eau. 

Madame LEUK, Directrice de l’école, ainsi que l’ensemble de 
l’équipe éducative, remercient les familles d’avoir contribué au 
bon déroulement de ce moment aussi féérique que convivial en 
ayant apporté friandises, fruits , boissons, assiettes, gobelets et 
serviettes ! 

École Maternelle Kergomard
Le Père Noël s’invite au goûter

C’est avec un grand plaisir que l’association Pleins Feux a accueilli les enfants des écoles de la commune 
ce mardi 19 décembre 2023.
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Le discours se poursuit en mettant en évidence le contexte 
actuel incertain qui touche la France, l’Europe et plus large-

ment notre planète entière : crise économique suite au COVID, 
guerre en Ukraine, crise énergétique, crise climatique, crise 
politique, émeutes urbaines de juillet 2023 et crise Israélo-Pa-
lestinienne. 

L’année 2023 a été une période agitée mais « énergie, solidarité 
et vitalité » ont été impulsé à notre commune grâce au travail 
sans relâche des élus, des agents, des partenaires institution-
nels et des bénévoles.

2023 a été une année riche en réalisations : fin des travaux du 
restaurant scolaire, rénovation du mur du cimetière, continua-
tion des travaux pour la mise en place d’un verger pédago-
gique, la liste n’est pas exhaustive. 

Le maître mot pour 2024 sera simplicité, mot jugé important 
par Madame Le Maire et qu’elle a utilisé à plusieurs reprises 
dans son discours cette année. Simplicité ne veut pas dire mé-
diocrité ou absence d’objectif pour 2024, bien au contraire ! La 
simplicité dans l’action communale c’est aller à l’essentiel en 
fluidifiant et modernisant le fonctionnement afin de proposer 
aux habitants un service public de proximité et de qualité.

La simplicité c’est également le maintien de l’identité de notre 
commune, « Saint Brice Courcelles doit rester un village pour 
toutes et tous ». La simplicité, c’est aussi « s’imposer une 

véritable diète financière » et « s’engager plus dans la transi-
tion énergétique ». En effet, les travaux du restaurant scolaire 
s’étant achevés en 2023, il faut continuer à  se projeter dans 
l’avenir en évoquant les prochains travaux qui auront lieu dans 
l’école primaire Jacques Prévert et aux ateliers municipaux 
dans un futur proche, bâtiments qui répondront à des objectifs 
d’efficacité énergétique bien meilleurs qu’actuellement. 

La réduction des frais énergétiques passe également par la 
diminution du chauffage dans les bâtiments communaux, la 
réduction de l’éclairage public et de l’éclairage des installations 
sportives, la sensibilisation aux « éco gestes » et la création de 
noues au gymnase afin de récupérer l’eau de pluie qui contri-
buera à l’arrosage de l’été.

2024, ce sera aussi l’année du maintien de la sécurité sur la 
commune avec notamment la mise en place de nouvelles 
caméras de sécurité. 

A Saint Brice Courcelles, on a toujours eu à cœur de s’occuper 
de nos aînés. En cette nouvelle année, la prochaine étape sera 
d’obtenir en partenariat avec le Centre Social le label « Ville des 
aînés » , l’objectif étant d’éviter à nos anciens l’isolement et de 
leur permettre de transmettre leurs savoirs au plus jeunes. 

Dernier temps fort de cette cérémonie ! Félicitations à 
Monsieur Sené pour ses 40 années au Service de l’école de 

Une cérémonie 2024
sous le signe de la simplicité
Salle comble pour la cérémonie des vœux 2024 du samedi 13 janvier à 11h ! Les administrés, élus, offi-
ciels, partenaires et associations ont largement répondu présent à l’invitation envoyée quelques semaines 
plus tôt. L’occasion pour Madame Le Maire de remercier chacun en début de cérémonie pour sa présence 
et pour le travail effectué tout au long de l’année 2023. Le moment pour elle ,également, d’adresser ses 
meilleurs vœux de réussite, de bonheur et de santé à tous au nom de l’équipe municipale. Exercice, que 
Madame Quentin, compare à  « un exercice de haute voltige que l’on pratique avec la prudence d’un funam-
bule » depuis la crise de COVID-19.
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L’association Pleins Feux a ainsi organisé une soirée loto et 
une soirée spectacle avec le sosie officiel de Michel Sardou. 

L’association Résonnance nous a emmené au cœur des séries 
Netflix avec un spectacle de danse et l’école maternelle Pauline 
Kergomard a participé à cet évènement en décorant et en 
vendant des jacinthes.     

Ce mardi 9 janvier, tous les acteurs ont été invités à se réunir 
à la Salle des Fêtes afin de connaître le montant du chèque re-
versé cette année ! La cérémonie a commencé par le discours 
de Madame Quentin qui rappelle au combien il est important de 
participer et de se mobiliser pour le Téléthon car « c’est ce qui 
permet aux chercheurs d’accélérer la recherche er de donner 
toujours plus de force dans le combat contre la maladie ». Un 
chiffre est également dévoilé : 80 671 222 €, c’est le montant 
reversé au niveau national. 

Cette année, la Commune de Saint Brice reversera un montant 
total de 7000€ (6292 € collectés pendant les animations + 
708€ de la vente de jacinthes), c’est plus que l’année dernière. 
Pour rappel, 5700€ avaient été reversé en 2022. L’association 

Pleins Feux, l’AFM Téléthon et l’équipe municipale remercie 
tous ceux qui ont participés au bon déroulement du Téléthon. 
Les 5 classes de l’école maternelles ont reçu un diplôme pour 
leur participation, les enfants et enseignants étaient touchés 
par cette attention.

Rendez-vous en novembre prochain pour une nouvelle édi-
tion du Téléthon. En attendant, prenez soin de vous et de vos 
proches. 

Téléthon 2023
un joli don reversé

En novembre dernier, la commune de Saint Brice Courcelles se mettait aux couleurs du Téléthon en propo-
sant 3 animations afin de récolter des dons à reverser à l’AFM Téléthon ! 

musique et son implication auprès des enfants. N’ayant pu être 
présent ce samedi, la médaille lui a été remise à une date posté-
rieure. 

Le discours s’achevant, tous ont été conviés à rejoindre le buffet 
pour un moment de convivialité et le partage du verre de l’amitié. 
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Jardins Familiaux
Assemblée générale

Le 10 décembre, 70 jardinières et jardiniers se sont retrouvés lors de l’assemblée générale de l’association. Une occasion pour 
faire le point sur les cultures qui ont bien ou moins bien réussi lors de cette année 2023 et qui, localement, ont reçu des précipi-

tations pluvieuses assez régulières et peu subi de fortes chaleurs.
Le bilan de l’activité de l’association a également été présenté, ainsi que le bilan financier tous deux adoptés à l’unanimité.
Deux jardiniers, membres de l’association depuis près de 30 ans, ont souhaité cesser 
leur activité. L’un d’eux en fut d’ailleurs le trésorier pendant quelques années. Les per-
sonnes présentes ont salué leur persévérance et leur dévouement. Que l’avenir leur 
soit propice ! Dans son intervention, Madame Le Maire a souligné la bonne santé de 
l’association et salué l’animation dynamique de l’équipe dirigeante. Madame le Maire 
a aussi présenté le site, en cours d’installation, d’un verger conservatoire accueillant 
des ruches et où serait pratiqué l’éco – pâturage. Elle a également signalé l’installa-
tion de composteurs pour accueillir les déchets végétaux.
Le partage du verre de l’amitié a clos cette réunion sympathique.

Mardi 9 janvier les choristes se sont retrouvés dans les locaux du Centre Social pour l’assemblée générale de la chorale «Les 
Croq’notes». Dans son discours d’introduction la Présidente Madame Colette GALAND a retracé les événements de l’année 

2023, les concerts, les joies, les peines, rappelant la disparition d’un choriste André HIBLOT, elle a à nouveau remercié Marina MAI-
REAUX, la nouvelle cheffe de chœur, d’avoir accepté de reprendre la direction de la chorale.

Le bilan financier a été présenté par Madame Marie DAMOUR, 
trésorière.

Les projets pour l’année 2024 sont nombreux, en plus des 
concerts de printemps et de fin d’année (dont la chorale sera or-
ganisatrice), nous recevrons une chorale alsacienne « La Croche 
Chœur » du 9 au 12 mai, avec laquelle nous avons déjà chanté en 
2017 lors d’un voyage en Alsace. Ce sera un grand plaisir de faire 
visiter aux choristes alsaciens notre région et leur faire déguster 
nos spécialités !!! Un concert commun sera donné en l’église 
de Pouillon le 11 mai. Et bien sûr pour cette rencontre  LES 
CROQ’NOTES se promettent d’apprendre de nouveaux chants… 

Avant de boire le verre de l’amitié qui clôtura cette soirée, Mon-
sieur PARGNY, représentant la mairie, a souligné qu’il était toujours ravi de participer à l’assemblée générale de la chorale, celle-ci se 
déroulant toujours dans la bonne humeur et l’amitié…

Chorale des Croq’Notes
Assemblée Générale

Les Toujours Verts
section billard

L’activité « Billard » des Toujours Verts serait heureuse d’accueillir de nouveaux 
adhérents pour jouer au billard les mardis et vendredis après-midis au Centre 

Social. Une salle spécifique y est réservée, elle est équipée de trois billards fran-
çais (sans trous). Deux ou trois séances gratuites vous seront proposées afin de 
vous initier au jeu « à trois billes » ou « carambole » dans une bonne ambiance de 
détente. Pour plus de renseignements, vous pouvez téléphoner au : 06 08 92 69 57.
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Club Féminin
Soirée de la bûche

Le dernier jeudi avant Noël, notre club s’est réuni pour célébrer 
la traditionnelle soirée de la bûche. Dans une ambiance fes-

tive et chaleureuse, nous avons joyeusement célébré à la fois 
Noël et le Nouvel An.

En espérant que l’année 2024 soit synonyme de bonheur et de 
prospérité pour chacun d’entre nous, nous avons formulé nos 
vœux les plus sincères pour cette nouvelle année.

Par ailleurs, nous aspirons à voir notre club évoluer vers de 
nouvelles perspectives et activités passionnantes. Mesdames, 
n’hésitez pas à explorer de nouvelles idées pour stimuler votre 
créativité et contribuer à la croissance dynamique de notre club.

Que cette nouvelle année soit riche en rencontres enrichis-
santes, en moments conviviaux et en projets captivants pour 
tous les membres. BONNE ANNÉE 2024 !

Résonance
bientôt un nouveau spectale

Dans le cadre d’un projet communal autour de la thématique des créatures 
fantastiques, un partenariat entre l’association La Parolière et Résonance 

a été mis en place avec le cours de danse enfants de Mme Juliette Tourte, 
professeure. Le conte travaillé durant les cours de danse a été raconté à tous 
les enfants de Résonance. Un moment convivial à la médiathèque de Saint 
Brice Courcelles a pu être organisé avec un goûter de Noël pour clôturer l’an-
née. Un tournage vidéo a ensuite été réalisé dans la salle des fêtes de Saint 
Brice Courcelles afin d’illustrer à travers la danse contemporaine le conte 
sur le thème des créatures fantastiques. La vidéo fera l’objet d’une projec-
tion publique dans le cadre du projet communal le 23 mars dans l’auditorium. 

Toute l’actualité de Résonance est disponible sur son site internet à l’adresse 
suivante : https://resonancedanse.wixsite.com/reims Contact : resonance.

danse@gmail.com (Présidente : Mélissa Galasso) / Page facebook : resonancedansereims/ Page Instagram : resonance.danse

Bonne année
au club informatique !

C’est toujours avec un grand plaisir que le Club Informatique de St Brice Cour-
celles a invité ses adhérents à venir fêter  la fin d’année, lors d’une soirée 

conviviale et …. gourmande, dans la salle des Fêtes de Saint Brice Courcelles mise 
gracieusement à notre disposition par la municipalité. 

Cette soirée conviviale autour d’un buffet «bien garni» a permis à la centaine de 
participants, adhérents, conjoints et animateurs, de se retrouver et ainsi d’échan-
ger «inter-ateliers», récoltant des informations utiles à leur «avenir» au sein du 
club.

C’est donc après ces bons moments de «partage» que tous se sont quittés en se souhaitant de joyeuses fêtes de fin d’année.
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vous souhaite une belle année 2024
ASSBC Basket

L’ASSBC Basketball vous convie à venir partager un moment convivial avec l’ensemble de ses adhérents. Une belle occasion de se 
retrouver et d’échanger autour d’un apéro-dinatoire. L’apéritif est offert par le club, vrai moment de partage, nous vous invitons à 
apporter vos meilleures spécialités culinaires. 
Enfi n, tout au long de la soirée, le club vous proposera des boissons à la vente. 
Nous vous attendons nombreux dès 19H à la salle des fêtes de St-Brice-Courcelles ! 

C’est offi  ciel ! Nous pouvons vous communiquer les dates du tournoi de basket 3x3, qui se déroulera les 27 et 28 avril 2024. Nous 
vous communiquerons plus en détails les conditions de participation 
dans les mois à venir. 

Félicitation à l’ensemble de nos licenciés pour leur combativité et leur 
esprit d’équipe,  cela fonctionne bien, en témoignent leurs nombreuses 
victoires.  

À VOS AGENDAS ! 

   - Seniors Féminines Régional 2 : 
         - Début de la deuxième phase de championnat, date à venir.

   - Seniors Masculins Départemental :
         - Dimanche 4 février à 16h 
         - Dimanche 11 février à 16h 

ASSBC Football
le football inspire
L’assemblée générale du 16 novembre 2023 a été l’occasion de faire le bilan de la saison écoulée, de présenter les projets à 

venir et de renouveler le bureau, de remercier les sponsors, les bénévoles et les éducateurs pour leur soutien. 

Du 26 février au 1er mars 2024, le club organise un stage de perfectionnement encadré par les éducateurs du club. 

Le 20 décembre, le club a convié tous ses licenciés et leurs familles à un goûter de Noël, au terrain de foot. Cette manifesta-
tion aura été l’occasion de renforcer les liens entre les membres et de partager un moment de convivialité.

Enfi n, le club annonce avec fi erté l’arrivée prochaine de l’album panini à l’effi  gie du 
club. Chaque licencié recevra un album qui sera offert par le club.
Les paquets de vignettes représentent les joueurs, les éducateurs, les dirigeants et les 
symboles du club. Les vignettes seront  en vente au prix de 1 euro le paquet, au bureau 
du club lors des permanences. L’album panini est une belle façon de valoriser le club et 
de créer un souvenir collectif.
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ASSBC Athlétisme
indoor et Cross

Sports

ASSBC Judorex
Goûter de Noël

Mi décembre se sont déroulés les championnats départe-
mentaux d’épreuves combinées.

Quatre de nos jeunes benjamins ont participé à un tétrathlon: 
50m haies-longueur-poids et 1000m. 
Trois athlètes ont participé à l’heptathlon soit 60 m-longueur-
poids-hauteur-60m haies-perche et 1000m. Pour nos deux fé-
minines, il s’agissait d’une première en France. Cette discipline 
n’ayant jamais été organisée auparavant, longtemps espérée  
et enfin mise au calendrier cette année.
La Corrida de Bétheny a attiré également nos adhérents. 
Course festive pour tous nous avons enregistré cette année la 
participation de 3 de nos jeunes benjamins.
A noter en ce début d’année la belle performance de Circé 
SIRAT à la perche avec un saut à 3m60 (record indoor départe-
mental) ce qui la classe actuellement  7ème au bilan français.

Programme :  11 février Championnat Grand Est indoor à Metz
         17 février  Kid’s athlé à Châlons en Champagne

Les 10km de Saint Brice Courcelles sont en préparation... 
Cette manifestation se déroulera dimanche 24 mars alors à vos 
baskets ! 

Ayant de nouveau obtenu un label fédéral rendant l’épreuve 
qualificative aux championnats de France de la distance, la 
course devrait offrir un beau spectacle avec des performances 
de haut niveau. 
Comme les années précédentes, trois courses seront réservées 
aux jeunes coureurs.
Résultats, renseignements sur  http://assbcathle.over-blog.fr/

Devenu un grand classique du club Judorex, le goûter de Noël ! Le mercredi 20 décembre dernier à 18 heures tous les judokas 
se sont retrouvés pour un moment sportif et festif au dojo de Saint Brice Courcelles. Après une heure de pratique où petits et 

grands se retrouvent pour de petits randoris, le moment tant attendu arrive. La première étape est la distribution de cadeaux. Le 
principe est simple : trois sacs, un pour les petits un autre pour les moyens et un autre pour les adultes. En arrivant chacun dépose 
son paquet, lequel sera pioché par quelqu’un d’autre. Une fois son cadeau en main, en route vers la deuxième étape, petit tour du 
côté du goûter. Il est déjà 19 heures, la dénomination de goûter n’est donc pas tout à fait exacte mais l’idée est là. Le principal étant 
de rassembler le maximum de monde. Une brioche et un jus de fruits se dégustent à n’importe quel moment de la journée. Convi-
vialité, partage sont les maîtres mots de ce rendez-vous encore une fois réussi. 
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ASSBC Handball
Les bricos avec la Banque alimentaire

Du bleu aux Bleus ?

Un seul match à Saint Brice
en février

L’agenda

Pendant la longue trêve due au championnat d’Europe, les joueurs de Nationale 2 ne 
sont pas restés inactifs. Ils ont bien sûr préparé leur deuxième partie de saison (avec 

les entraînements et des matchs amicaux) et ils ont participé à une belle opération en 
faveur de la Banque alimentaire de la Marne. Pendant toute la journée du 20 janvier, ils 
se sont relayés dans les murs de Leclerc Saint-Brice, proposé quelques animations et 
distribué des documents présentant le club.

Les petits Bricos (les U11 et les U13) vont avoir l’occasion d’imiter leurs glorieux aînés 
– j‘ai nommé les membres des équipes de France – à la fin du mois. Le traditionnel 
stage des vacances scolaires aura lieu les 26, 27, 29 février et 1er mars. Il est toujours 
possible de s’inscrire auprès de Morgan Turpin lors des entraînements. Et qui sait... dans 
quelques années, l’une ou l’un de ces stagiaires troquera son maillot « bleu brico » pour 
un « bleu-France » et figurera peut-être dans les sélections nationales ? 

Le championnat de N2 reprendra le samedi 3 février avec la réception de Marolles qui 
avait infligé une courte défaite à Yohan Herbulot et ses partenaires lors de la 2e jour-
née (28-27). Avec l’appui de leurs bouillants Ultras, les hommes de Guy Bischoff seront 
assurément animés d’un bel esprit de revanche. A noter que leur prochain match à 
domicile n’aura lieu que le 2 mars lors de la venue de Saint-Pryvé.

POLITIQUEMENT INACCEPTABLE. Des dépenses à l’envie sans étude sérieuse du projet comme ce choix d’un équipement dont l’interdiction était pro-
grammée avec une empreinte sanitaire, environnementale et budgétaire non vertueuse : la réhabilitation du terrain d’honneur de football en terrain 
synthétique pour un montant de 976 800 €, alors que l’aménagement d’un terrain de football naturel s’élevait à 300 000€ avec une durée de vie bien plus 
longue. (cf. mon article dans L’Info de septembre 2020). Mon alerte à l’époque balayée par la majorité : « Les pelouses synthétiques ont été prohibées à 
partir de la saison 2017-2018 pour les clubs professionnels. Les besoins d’une pratique à un niveau de loisirs amateur justifient-ils cet aménagement arti-
ficiel aux coûts exorbitants (tarif de l’investissement, durabilité de l’équipement, coût d’entretien, impact environnemental et sur la santé) dans une zone 
verte aux sols instables ? Une recherche de solutions (drainage et récupération d’eau notamment) pour augmenter le temps d’utilisation du terrain actuel 
ne serait-elle pas plus raisonnable budgétairement et écologiquement ? » Réalisation des travaux : fin du 2ème semestre 2020 et 1er semestre 2021. Un 
engagement du maire : le louer pour atténuer les frais de fonctionnement → énième promesse non tenue : aucune location et sollicitation(s) rejetée(s). 
Dans le déploiement de sa stratégie de lutte contre la pollution des matières plastiques menée depuis janvier 2018, la Commission Européenne a décidé 
le 26/09/2023 d’interdire la vente des microplastiques ajoutés intentionnellement aux produits, à commencer par les particules de polymère synthétique 
insolubles et résistants à la biodégradation composant ces terrains de sport synthétiques, principale source de rejet de microplastiques dans l’environne-
ment, retrouvés notamment dans l’alimentation et l’eau potable. La Commission Européenne laisse 8 ans, jusqu’en 2031, aux collectivités pour remplacer 
ce type de surface, se mettre au vert. Une décision politique hors-jeu, l’art du gaspillage avec l’argent public et de l’irresponsabilité écologique. Des 
habitants méprisés par le Maire. Article publié dans le Journal L’Union du 10/01/2024 au sujet de la cérémonie des vœux :  ‟ Evelyne Quentin opte pour 
la sobriété : « Nous avons toujours célébré les vœux avec les habitants, mais cette année, ce sera en toute simplicité. » assure la maire de Saint-Brice-Cour-
celles. Une cérémonie minimaliste qui cache néanmoins un certain ras-le-bol : « les gens viennent surtout pour se régaler et pas pour écouter le maire. A un 
moment donné, il faut savoir dire stop. »“. Un jugement fielleux et hors du temps contre le moment de retrouvailles et de convivialité qu’offre la cérémo-
nie des vœux en début d’année aux habitants et aux acteurs communaux. AUX HABITANTS DE SAVOIR DIRE STOP. Séverine HENRY, conseillère municipale 
(henryseverineSBC@gmail.com)SAMEDI 3 FÉVRIER

Salle bleue :
- 13h30 : U13, Saint-Brice (1) – Sedan
- 15h45 : U15, Saint-Brice (3) – Verdun
- 18h : U18 F, Entente RCH/ Saint-Brice – 
Saint-Mihiel
- 20h15 : Nationale 2, Saint-Brice – Marolles

Salle parquet :
- 17h : U13 F, Saint-Brice – Damvillers

DIMANCHE 4 FÉVRIER
Salle bleue :
- 11h : Interdep + 16 ans, Saint-Brice (3) – Bo-
gny
- 14h : U18 Excellence, Saint-Brice – Savi-
no-Chapelain
- 16h : Interdep féminines + 16 ans, St-Brice 
– Yvois

Salle parquet :
- 9h : U9, Saint-Brice (2) – Bazancourt
- 14h : U13 F, Saint-Brice – Bar-le-Duc (2)

SAMEDI 10 FÉVRIER

Salle bleue :
- 15h45 : U11, Saint-Brice (2) – Taissy (1)
- 18h : Interdep féminines + 16 ans, Saint-Brice 
– Bazancourt
- 20h15 : Excellence + 16 ans, Saint-Brice (2) 
– Troyes

DIMANCHE 11 FÉVRIER

Salle bleue :
- 14h : U13, Saint-Brice (2) – Chevillon

SAMEDI 17 FÉVRIER

Salle bleue :
- 13h30 : U11 F, Saint-Brice – Ay
- 15h45 : U15 Interdep, Saint-Brice 3 – Bar-le-
Duc

DIMANCHE 18 FÉVRIER

Salle bleue :
- 14h : U16 F, Entente RCH/Saint-Brice – P2H

SAMEDI 24 FÉVRIER

Salle bleue :
- 20h15 : Excellence + 16 ans, Saint-Brice (2) 
– Bar-le-Duc
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L’article L.2121-27-1 du code général des collectivités territoriales impose qu’un espace soit réservé à l’expression des conseil-
lers n’appartenant pas à la majorité municipale dans le bulletin d’informations générales. Ces conseillers bénéficient d’un droit 
d’expression individuel s’ils ne sont rattachés à aucun groupe. M. Saingery, Mme Henry et Mme Fernandez-Toussaint ont été 
élus sur la liste « Saint Brice Courcelles 2020 » mais ne se sont pas constitués en groupe. Ils bénéficient donc tous les trois 
d’un espace d’expression égal.

Du bleu aux Bleus ?

Expression des minorités

POLITIQUEMENT INACCEPTABLE. Des dépenses à l’envie sans étude sérieuse du projet comme ce choix d’un équipement dont l’interdiction était pro-
grammée avec une empreinte sanitaire, environnementale et budgétaire non vertueuse : la réhabilitation du terrain d’honneur de football en terrain 
synthétique pour un montant de 976 800 €, alors que l’aménagement d’un terrain de football naturel s’élevait à 300 000€ avec une durée de vie bien plus 
longue. (cf. mon article dans L’Info de septembre 2020). Mon alerte à l’époque balayée par la majorité : « Les pelouses synthétiques ont été prohibées à 
partir de la saison 2017-2018 pour les clubs professionnels. Les besoins d’une pratique à un niveau de loisirs amateur justifient-ils cet aménagement arti-
ficiel aux coûts exorbitants (tarif de l’investissement, durabilité de l’équipement, coût d’entretien, impact environnemental et sur la santé) dans une zone 
verte aux sols instables ? Une recherche de solutions (drainage et récupération d’eau notamment) pour augmenter le temps d’utilisation du terrain actuel 
ne serait-elle pas plus raisonnable budgétairement et écologiquement ? » Réalisation des travaux : fin du 2ème semestre 2020 et 1er semestre 2021. Un 
engagement du maire : le louer pour atténuer les frais de fonctionnement → énième promesse non tenue : aucune location et sollicitation(s) rejetée(s). 
Dans le déploiement de sa stratégie de lutte contre la pollution des matières plastiques menée depuis janvier 2018, la Commission Européenne a décidé 
le 26/09/2023 d’interdire la vente des microplastiques ajoutés intentionnellement aux produits, à commencer par les particules de polymère synthétique 
insolubles et résistants à la biodégradation composant ces terrains de sport synthétiques, principale source de rejet de microplastiques dans l’environne-
ment, retrouvés notamment dans l’alimentation et l’eau potable. La Commission Européenne laisse 8 ans, jusqu’en 2031, aux collectivités pour remplacer 
ce type de surface, se mettre au vert. Une décision politique hors-jeu, l’art du gaspillage avec l’argent public et de l’irresponsabilité écologique. Des 
habitants méprisés par le Maire. Article publié dans le Journal L’Union du 10/01/2024 au sujet de la cérémonie des vœux :  ‟ Evelyne Quentin opte pour 
la sobriété : « Nous avons toujours célébré les vœux avec les habitants, mais cette année, ce sera en toute simplicité. » assure la maire de Saint-Brice-Cour-
celles. Une cérémonie minimaliste qui cache néanmoins un certain ras-le-bol : « les gens viennent surtout pour se régaler et pas pour écouter le maire. A un 
moment donné, il faut savoir dire stop. »“. Un jugement fielleux et hors du temps contre le moment de retrouvailles et de convivialité qu’offre la cérémo-
nie des vœux en début d’année aux habitants et aux acteurs communaux. AUX HABITANTS DE SAVOIR DIRE STOP. Séverine HENRY, conseillère municipale 
(henryseverineSBC@gmail.com)

Rien ne change sous les cieux de notre commune.
La prime de pouvoir d’achat exceptionnelle a été instaurée, sous conditions, pour les agents de la fonction publique de l’État, de la fonction publique 
hospitalière ainsi que pour les militaires par un décret du 31 juillet 2023. Elle vise à soutenir les agents publics face à l’inflation et son versement a 
démarré en octobre 2023.

Un décret spécifique pour la fonction publique territoriale a été publié le 30 octobre 2023.Il indique les conditions de versement de cette prime exceptionnelle pour les 
agents relevant de cette catégorie.

L’organe délibérant d’une collectivité ou d’un établissement public territorial peut donc instituer, après avis du comité social, une prime de pouvoir 
d’achat exceptionnelle forfaitaire.
 A titre de précision le décret indique un barème comprenant 7 tranches correspondant à la rémunération brute. Les primes peuvent être comprises 
entre 300 à 800 € selon la tranche.
L’organe délibérant détermine le montant des primes pouvant être accordées dans la limite de ces montants plafonds.
A Saint-Brice-Courcelles la décision de refus d’attribution de la dite prime a été prise par Mme le Maire après consultation de son groupe majoritaire 
sans avoir saisi le Conseil Municipal (seul organe habilité à délibérer). 
Madame le Maire a donc décidé qu’il n’y aurait pas de versement de prime de pouvoir d’achat exceptionnelle au personnel municipal alors qu’il le mérite, 
que « l’argent ne manque pas » pour des projets invraisemblables. Tout ceci s’inscrit dans un contexte de mépris vis-à-vis des élus (voir l’Union du 10 
janvier 2024) et des employés municipaux.
Encore et encore une fois l’opposition a été exclue d’une décision relevant de son domaine de compétence, preuve d’un glissement totalement anti 
démocratique.
Merci Madame le Maire et bons vœux à tout le personnel municipal.
Evelyne FERNANDEZ-TOUSSAINT, conseillère municipale.

article non fourni



Brèves

Conte’ACT 9            9 février
Marché artisanal              10 février 
Basketball Party 10 février
Conférence CBR      16 février
Expo Fantasy 24 février au  31 mars
Atelier Fantasy 24 fév, 2 et 9 mars
10km de Saint Brice 24 mars

Calendrier
Manifestations

Déjections 

canines

Environ 30% de 
Français sont 
propriétaires d’au 
moins un chien. Ce 
qui représente une 
population canine 
de plusieurs mil-
lions d’individus.

Si ces animaux de compagnie sont 
acceptés dans de nombreux endroits, 
leurs déjections le sont moins, surtout 
lorsqu’elles se retrouvent sur les trottoirs 
ou les espaces verts.

Les déjections canines sur la voie pu-
blique sont interdites pour des raisons 
sanitaires. Elles doivent être ramassées 
par les propriétaires des chiens. En cas 
de non-respect de cette OBLIGATION les 
contrevenant s’exposent à une amende de 
CAT 2 soit 35 EUROS.

Chaque propriétaire doit inculquer des 
notions de propreté à son animal. 

Pour un propriétaire de chien qui se res-
pecte, le ramassage des déjections de son 
animal doit être un réfl exe.

Il ne doit pas le faire par crainte de 
l’amende, mais tout simplement par 
CIVISME. 




